



2018年1月29日
百合学院小学校
学校通信2月号



励まし合いなさい。
思いを一つにしなさい。
仲良く暮らしなさい。
愛と平和の神が
あなたがたとともにいてくださる。
(Ⅱコリント“13)

「言霊」～言葉の持つ不思議な力～

校長 大石 温子

三日は「節分」です。「節」という字は「季節」の「節」です。「春・夏・秋・冬」という季節の「分かれ目」というのが、節分の意味です。ですから「節分」は一年に、春と夏と秋と冬の変わり目に、4回あるのです。今から300年以上も前の江戸時代からは、中でも冬から春に季節が変わる二月三日の節分だけが大事な行事として残っているのです。「節分」といえば、「豆まき」ですね。「福は内、鬼は外」「福」も「鬼」もみなさんの目には見えません。でも、みなさんの心の中には、ちゃんといるのです。どんな「福」にきてもらいたいのかな？どんな「鬼」に出ていってもらいたいのかな？「怠け鬼」かな？それとも「忘れん坊鬼」「泣き虫鬼」？それとも「おこりんぼう鬼」でしょうか？

さて、大昔の人々は、「言霊（ことだま）」と言って、言葉は使い方によって人の幸せと不幸を左右すると信じていたようです。この考え方は、今でもあります。

みなさんは、絵を描き終えて満足している時に、「これ、何の絵？キリンに見えないよ。」など、友だちから言われ、がっかりしたことはありませんか？このように幸せの絶頂にいたのに、心ない言葉によって落胆したりすることはよくあります。逆に、バスケットボールの試合に負けてしまい、しょんぼりしていた時に、担任の先生から「今日のシュートのタイミングはよかったね。ずいぶん上手になったね。この次が楽しみだ。」と声をかけられ、元気を取り戻したような経験もあると思います。このように、うまくいかないで気持ちが落ち込んでいたり、もうだめだとあきらめていたりした時に、投げかけられた温かい励ましの一言によって、元気とやる気を取り戻したということもよくあります。

校長先生にも、ひとつの思い出があります。若い時のことでした。失敗して悩んでいた時に、「だいじょうぶ。同じ失敗をしなければいいんだよ。」と当時の校長先生に声をかけられました。大声で叱られるかなと思っていたのに、「だいじょうぶ」という言葉をかけられ、「これから頑張ろう。」と前向きに考えるようにしました。それ以来、校長先生の好きな言葉は、「だいじょうぶ」になりました。言葉は、不思議な力をもっています。ほんのちょっとした一言が、人の心を傷つけたり、逆に大きな勇気を与えたりします。これからも、言葉を大切に、素敵な一言が言えるようにしましょう。高橋

系吾さんの「その一言」という詩を紹介します。

その一言

その一言で励まされ その一言で夢を持ち
その一言で腹が立ち その一言で泣かされる
ほんのわずかな一言が 不思議に大きな力持つ
ほんのちょっとの一言で

(道灌山幼稚園元園長高橋系吾)



短い詩の中に、一言の言葉が、人の心に大きな変化をもたらすことがよく表現されています。相手が元気になるように、温かい励ましの言葉をかけましょう。相手を傷つけるような言葉は使わないようにしましょう。自分では気づかない「言葉のいじめ」になっているかもしれません。「その一言」の重みを再認識するとともに、子どもたちには場に応じた適切な言葉づかいについて考えてほしいと思います。保護者の皆様にも「言葉」に関心を持っていただき、いろいろな場面で話題にさせていただけると有難いです。

「世界こども助け合いの日」献金額は



22,817円でした。ご協力有難うございました。

< 2月のおもな予定 >

- 1日(木) 教育相談室、スキー教室
テストメール配信日
- 2日(金) 4・5年休校日
- 5日(月) 全校朝礼、校内卓球大会開始
- 6日(火) キャリア教育(6年)
- 8日(木) 社会見学(3年)
- 9日(金) マラソン大会、委員会活動
校内大縄大会
- 11日(日) 建国記念の日
- 12日(月) 振替休日
- 13日(火) 全校朝礼
- 15日(木) 教育相談室、安全点検
百合幼小交流会(年中と1・2年)
社会見学(5年)
- 16日(金) 新入生学校説明会、ことばの祭儀
クラブ活動(3年見学)
- 17日(土) 尼崎市小学校駅伝大会
- 19日(月) 全校朝礼
- 21日(水) 修学旅行(6年)～23日(金)
- 22日(木) AED講習(4・5年)
- 23日(金) クラブ活動
- 24日(土) 課外チアダンス発表会
- 26日(月) 全校朝礼
国際理解教育(2・5年)
- 28日(水) 参観授業、学級懇談会
キッズワールド



★ 「こども宇宙プロジェクト」に参加しました!

自分の夢をメッセージカードに書き、それをロケットで宇宙ステーションに送る取り組みです。クラスごとに集合写真も撮りました。子どもたちが書いたメッセージカードの写真データは、最後には地球に戻ってきます。高度400kmで、丸い地球を見下ろしてから戻ってきた時、子どもたちの夢は、確かに実現していることでしょう。貴重な体験でした。

★ 2月21日(水)～2月23日(金) 沖縄 修学旅行(6年)

小学校の総まとめとして、見聞を広め、友情を深め、経験を豊かにすることを目的としています。沖縄の伝統文化に触れたり、平和について学んだりします。6年生は、自分の目、耳、心で感動を体験し、しっかり学習してほしいです。全員元気で、楽しく、思い出に残る修学旅行にしましょう。